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出席議会事務局職員 

書 記 磯     昭  弘   

 

議事日程 

  １．開 会 

  ２．委員長挨拶 

  ３．審査事項 

   〔上下水道部〕 

    ・上下水道部長挨拶 

   〔水道課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔下水道課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔建設部〕 

    ・建設部長挨拶 

   〔都市計画課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔都市整備課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ■予算審査 

    ・議案第４２号 平成２８年度那須塩原市一般会計補正予算（第１号） 

    ・その他 

   〔道路課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ■予算審査 

    ・議案第４２号 平成２８年度那須塩原市一般会計補正予算（第１号） 

    ・その他 

   〔建築指導課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔農業委員会事務局〕 

    ・農業委員会事務局長挨拶 
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    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔生活環境部〕 

    ・生活環境部長挨拶 

   〔環境管理課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・議案第４９号 黒磯那須共同火葬場組合規約の変更について 

    ・その他 

   〔環境対策課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔生活課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔産業観光部〕 

    ・産業観光部長挨拶 

   〔農務畜産課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔農林整備課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

   〔商工観光課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・その他 

  ４．その他 

  ５．散 会 
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開会 午前１０時００分 

 

◎開会及び開議の宣告 

○磯書記 それでは、皆さん、おはようございます。 

  ただいまから建設経済常任委員会を始めさせて

いただきたいと思います。 

  初めに、委員長のほうからご挨拶をお願いしま

す。 

○櫻田委員長 それでは、着座のまま進行させてい

ただきます。 

  皆さん、改めましておはようございます。 

  本日は、６月定例会の常任委員会にご出席いた

だき、誠にありがとうございます。 

  さて、本定例会で、当常任委員会が審査すべき

案件は、一部事務組合の規約変更に関する案件１

件と請願１件であります。 

  なお、補正予算案件１件につきましては、関係

所管課のところで、随時、予算常任委員会へ切り

かえて審査を行います。 

  各委員におかれましては、慎重なる審査をお願

いいたすとともに、円滑なご進行にご協力をくだ

さいますようお願い申し上げ、挨拶といたします。 

○磯書記 ありがとうございます。 

  それでは、３番の審査事項のほうに入らせてい

ただきます。 

  ここからの議事進行は委員長のほうでお願いし

ます。 

○櫻田委員長 それでは、ただいまから審査に入り

ます。 

  次第により順次進めてまいります。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎水道課の審査 

○櫻田委員長 まず初めに、邉見上下水道部長から

ご挨拶をいただきたいと思います。 

  部長。 

○邉見上下水道部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員紹介に移ります。 

  水道課の皆さんがお見えですので、今後、説明

員として委員会にご出席いただく皆様から自己紹

介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

  それでは、部長の進行でちょっとご紹介をお願

いしたいと思います。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、水道課の審査に入りたい

と思いますが、今回、水道課関係の付託案件はご

ざいませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 その他ないようですので、水道課の

審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時０４分 

 

再開 午前１０時０５分 
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○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎下水道課の審査 

○櫻田委員長 下水道課の皆さんがお見えですので、

今後、説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、下水道課の審査に入りた

いと思いますが、今回、下水道課関係の付託案件

はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 それでは、委員の皆さんから何かご

ざいますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 その他ないようですので、下水道課

の審査を終了いたします。 

  これで上下水道部の今定例会における審査は終

了となりますが、上下水道部全体として何かござ

いますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 なければ、以上で上下水道部の審査

を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時０７分 

 

再開 午前１０時０９分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎都市計画課の審査 

○櫻田委員長 初めに、君島建設部長からご挨拶を

いただきたいと思います。 

○君島建設部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員紹介に移ります。 

  今後、説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  それでは、よろしくお願いします。 

  部長の進行で、よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、都市計画課の審査に入り

たいと思いますが、今回、都市計画課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 



－57－ 

○櫻田委員長 その他ないようですので、都市計画

課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時１３分 

 

再開 午前１０時１５分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎都市整備課の審査 

○櫻田委員長 都市整備課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  それでは、部長の進行でよろしくお願いします。 

  部長。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いをいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第４２号の説明、質疑、討

論、採決 

○櫻田委員長 それでは、都市整備課の審査に入り

ます。 

  今回、都市整備課関係の付託案件はございませ

んので、これより予算常任委員会（第三分科会）

に切りかえて審査を行います。 

 議案第42号 平成28年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）を議題といたします。 

  執行部の説明を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 （議案第42号について説

明。） 

○櫻田委員長 説明が終わりました。 

  各委員から質疑、ご意見等をお受けいたします。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 この制度は空き家対策事業、４

月から稼働しているかと思うんですけれども、と

りあえず現在周知とか問い合わせとか、そういっ

た状況が今どういう段階に来ているのか、数あた

りどうなのかをお聞かせ願えますか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 こちら、今、ご質問の中で空

き家バンク制度が４月１日から運用ということの

中で、宅建協会と協定を３月７日に結ばせていた

だいた中で、まず宅建協会さんのほうと、この空

き家バンクに登録していただける業者を決めてい

ただく中で、４月18日に説明会を行ったところで

あります。 

  そういったものをあわせまして、広報等にも載

せている中で、ご質問の問い合わせ等ということ

なんですけれども、このケースにつきましてはま

だ登録された件数はゼロ件であります。 

  問い合わせ件数におきましては、こちらで言う

と、先週の段階なんですけれども、売買・賃貸希

望という中では４件で、利用希望者は……ごめん

なさい。４月、５月  で合わせます。ごめんな

さい。売買・賃貸希望者、所有者ですね、所有者

の中の売買・賃貸希望者は10件。 

  また、利用希望者、その空き家を買いたいとい

う利用希望者は15件という問い合わせが入ってい

るところではあります。 
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  周知の方法につきましては、改めて７月になり

ます。こちら補助制度がご決定いただけますれば、

改めて大きく大々的に７月に入って広報等で周知

をしたいと考えております。 

○櫻田委員長 鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 始まったばかりなので、それで

も多少反響があるんだなというのがわかりました。

もうちょっとあってもいいのかなと思うので、そ

の広報だけぐらいで、この制度が生かされそうな

のか、それとも市内に空き家対策と、今、言って

いますけれども、実際は国が騒いでからこちらで

制度が動き出したと思うんです。順番としては。

あるのは知っていても。 

  現状はそんなに煮詰まった状況にないのか、ど

っちですか。これをやるに当たって。どっちだと

思っていますか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 この空き家対策におきまして

は、一番にやはり苦情関係の問い合わせというの

は本当にもう近年すごいふえているところではあ

ります。空き家、苦情についてですね。 

  空き家バンク、こういった利活用の部分におい

ては、やはりこれからも、これからというか今か

らですけれども、市の広報、ＰＲが大事だと思っ

ているところではあります。 

○櫻田委員長 そのほか何かございませんか。 

  吉成委員。 

○吉成委員 それぞれ３つの補助金があるわけです

けれども、リフォーム補助金の限度額が50万、そ

して転居補助金に関しては５万、それから媒介の

手数料に関しては10万というふうになっています

が、これの金額がそれぞれした理由ですね。この

補助額に決めた理由というのは、どういったとこ

ろから出されてきているのでしょうか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 まず、リフォーム補助の50万

に関しましては、既に始めている他市の空き家バ

ンク制度の中で、他市の中で一番にこのリフォー

ム補助をやっている中で同額という形、同程度と

いうような形で50万というのを設定させていただ

いたところであります。 

  一般的に修繕を対象にしておりますので、100

万何がしが、一般的な皆さん、住宅を持ったりす

る方の限度かなという中で50万という形を設定さ

せていただいております。 

  また、２つ目の子育て世帯転居補助金におきま

しては、いろんなほかの市の補助等もある中で、

子育て世帯、こちらの庁議等でもいろいろ議論に

なったところでありまして、その中で子育て世帯

で当然こういった空き家バンクを利用するときに

は、転居、引っ越し等で、ある意味、そのご家庭

の中では学校も変わられるという中で、その部分、

例えば学生服とか、そういった中での妥当な金額

という中で５万円を設定させていただきました。 

  また、最後の空き家バンク利用媒介手数料補助

金につきましては、この媒介手数料というのは国

の法律の中で上限額が定められております。宅地

建物取引業法の中でです。 

  そういった中で、最低限で売買価格が200万の

ものですと、大体10万8,000円。また、400万から

500万の間ですと、大体媒介手数料が20万になる

という中で、今回、空き家バンク利用者の購入者

を対象にしておりますので、空き家等の購入に当

たっての金額の中で500万、大体そのぐらいが目

安かなという中での、それで20万に媒介手数料が

なりますので、その２分の１の10万を限度という

ふうにさせていただきました。 

○櫻田委員長 吉成委員。 
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○吉成委員 今、説明いただいたので大体わかりま

すが、特にこの子育て世帯の転居補助金に関して

は、市としても若い人たちの定住というのは促進

しているという現状があるわけです。計画も立て

てやっているわけですから。 

  その中で、先ほど課長の説明では議論があった

ということなんですけれども、その議論の内容と

しては、やはり補助額についてもう少し出しても

いいんじゃないかとか、そういった議論がなされ

たということなんでしょうか。 

○櫻田委員長 部長。 

○君島建設部長 おっしゃられるとおり補助額であ

りまして、実を言いますと、担当課のほうからは

10万円ぐらい出してもいいんじゃないかという提

案をしました。 

  実際、その他の補助金、例えば３世代同居であ

るとか、それから新幹線の通勤の補助金ですね。

そういったものとの整合といいますか、そういっ

た中で、ちょっと10万円は出し過ぎじゃないかと

いう話がありまして、一応５万円にした根拠とい

うのが、先ほど説明をしました小中学生の学校へ

の転校とか、そういったものにかかわる学用品、

それから制服、そういったもろもろの費用が中学

生で約５万円弱です。小学生だと平均３万円ぐら

いということでありましたので、その中学生の５

万円をとりまして、小学生、それを学年でなかな

か分けるのは事務の煩雑もありますし、そういっ

た中で一律にならしてもいいんじゃないかという、

うちのほうからの提案は10万というのもありまし

たので、一律に一応18歳未満の子どもについては

５万円を支給する、補助するということでいいん

じゃないかということで、一応今回の要綱が決ま

って５万円という形になりました。 

  以上です。 

○櫻田委員長 吉成委員。 

○吉成委員 そうすると、児童対象１人について５

万というふうになっていますよね。ですから当然、

子どもが５人いれば掛ける５という理解でいいわ

けですね、これ自体は。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 おっしゃるとおり、そのとお

りで、子どもの数によって５人いれば25万になる

わけです。 

〔「５人いれば五五、二十五になるの」と

言う人あり〕 

○松本都市整備課長 はい。 

○吉成委員 了解です。 

○櫻田委員長 その他、何かございますか。 

  山本委員。 

○山本委員 この３つの補助金については、重複し

て受け取ることもできるという理解でよろしいで

すか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 委員おっしゃるとおり、重複

して受ける、重なれば重複して受けられるという

ことになっております。 

○山本委員 了解しました。 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 同じく４ページの新規で、若松

団地６号棟屋上防水改修ということですけれども、

これは、この金額の算出方法というのは平米数掛

ける幾らという形になるのか、そこら辺のところ

と、平米数でいくならば何平米ぐらいになるのか

という部分をお聞かせください。 

○櫻田委員長 鈴木紀委員に申し上げます。 

  できれば一問一答でよろしくお願いします。今

回は大目に見て２つ答えてやってください。 
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  課長。 

○松本都市整備課長 この算出根拠におきましては、

防水工事ということで屋根の面積で算出しており

まして、当初は見積もり等の中で算出しておりま

したが、現在はもう今回、若松団地６号棟という

ことで、前年の金額等をもとに、新年度なので単

価等変わっておりますけれども、その中で算出し

た金額になっております。 

  先ほど言いました若松団地５号棟、当初予算で

計上されているんですけれども、同じ金額を計上

しているところであります。 

〔「答弁漏れ」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 答弁漏れ。よろしくお願いします。 

○松本都市整備課長 面積につきましては、ちょっ

と若松団地の６号棟の床面積ということでよろし

いんですか。 

  申しわけありません。今ちょっと若松団地の床

面積の資料が……すみません。失礼しました。 

○櫻田委員長 暫時休憩いたします。 

   

休憩 午前１０時３１分 

 

再開 午前１０時３４分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

始めます。 

  答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 今、ご質問の市営若松団地６

号棟は、建築面積といたしまして529.99平米で、

こちらのこれより少しふえた面積が屋上の防水の

面積になります。 

○櫻田委員長 部長。 

○君島建設部長 建物ですので、今の基礎部分の投

影面積というんですか、上から見た面積が500何

十平米ということなんで、その屋根ですので屋根

にかける防水は、かけるんでプラスアルファの面

積になるというような感じですかね。 

○櫻田委員長 課長。 

○松本都市整備課長 ごめんなさい。床面積という

ご質問なので床面積はおおむね４階建て、こちら

の今回４階建ての建物になりますので、おおむね

2,100平米ほどの床面積になります。延べ床面積

は。 

○櫻田委員長 鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 それは聞いていなかったような

気がするんだけれども。 

  要は、防水改修するその面積がどのぐらいなの

か。だから、金額算出後1,000万ということだか

ら、単純に考えると１平米単価５万円だから、

200平米あるから1,000万なんですよという、そう

いう単純な計算なのかというふうな形で聞きたか

ったんです。そういう計算方法があるだろうと。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 先ほどもお答えしたように、

防水工事の金額の根拠は、一つ一つの工種に応じ

て積み上げた形でやらせてもらっていますので、

この予算要求もです。なので、平米当たりの単価

というのは、結果的には割り算すれば出るところ

ではあるんですけれども、予算要求としての根拠

は一つ一つの防水の中でも工種がありますので、

それを積み上げた形でやらせてもらっております。 

  それで面積で割れば、平米当たりの単価は出る

ことにはなります。 

○櫻田委員長 ちゃんと説明してもらったほうがい

いよ。 

  暫時休憩しますから、ちょっと明確に説明して

やってください。 
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休憩 午前１０時３７分 

 

再開 午前１０時３８分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

始めます。 

  答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 大変失礼しました。ちょっと

私のほうとしても。 

  その防水の施工面積が493平米になっておりま

す。それで1,000万ということなので、平米当た

り約２万という形になっております。 

  大変失礼しました。 

○櫻田委員長 鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 この工事手法といいますか、そ

れは今までと従来変わらない手法ということで、

別に新しい手法を取り入れて防水加工するという

ことではないということで理解していいのか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○松本都市整備課長 こちらはずっと市営住宅の防

水改修工事をやってきている中で、塩ビシート、

シート防水という形で、従来からやってきている

形でやらせていただいております。 

○櫻田委員長 それでは、ほかに質疑、ご意見等は

ございませんか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、質疑、ご意見等

を終了したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  ここで暫時休憩といたします。 

 

休憩 午前１０時３９分 

 

再開 午前１０時４０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

  これより討論を行います。 

  討論はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 討論がないものと認め、討論を終結

いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第42号 平成28年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）は、原案のとおり可決すべきも

のとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 議案第42号については、原案のとお

り可決すべきものと決しました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「特にありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

  玉野委員。 

○玉野委員 （足利銀行黒磯支店の建物、用地等に

ついて） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （屋根工事の工事費の傾向につ

いて） 

○櫻田委員長 その他ございますか。 

〔発言する人なし〕 
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○櫻田委員長 ないようですので、都市整備課の審

査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時４３分 

 

再開 午前１０時４４分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎道路課の審査 

○櫻田委員長 道路課の皆さんがお見えですので、

今後説明員として委員会に出席をいただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  それでは、よろしくお願いいたします。部長の

進行でよろしくお願いします。 

 （出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。ことしも

ぜひよろしくお願いしたいと思います。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第４２号の説明、質疑、討

論、採決 

○櫻田委員長 それでは、道路課の審査に入ります。 

  今回、道路課関係の付託案件はございませんの

で、これより予算常任委員会（第三分科会）に切

りかえて審査をいたします。 

  議案第42号 平成28年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）を議題といたします。 

  執行部の説明を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 （議案第42号について説明。） 

○櫻田委員長 説明が終わりました。 

  各委員から質疑、ご意見等をお受けいたします。

何かございますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 17節です。井口966号線、それ

から二区町・緑、いっぱいあるんですけれども、

用地が買収が減ったというのは、事業の用地が減

ったのではなくて、今回とりあえずそこをちょっ

と、議会でやった再質問みたいな感じ、質疑なん

ですけれども、道路の最終的な事業の面積が小さ

くなったんじゃなくて、用地、物件とかそういう

ものがあったので、そっちを捻出するためにとり

あえずそこは買わないで、別なほうにお金を回し

たという理解でよろしいんでしょうか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 まずこの17節の公有財産購入費に

おきましては、1,098万円減額補正ということで

先ほど説明させていただきました。 

  こちらの17節については、冒頭、一番最初に説

明したように、まず大きな部分では国庫補助金が

増額になって、またそのやつを入れて、補正をま

ずこの事業の促進を図るということとあわせて、

井口966号と黒磯西岩崎線で地権者のほうから建

物をとにかく今年度補償してくれと、建物補償に

ついては本人といいますか、地権者の生活設計に

直接結びつく部分なので、そういう要求がありま

して、それに応えるために全体を見直しました。

その費用を捻出するためにです。 

  その中で、この17節の公有財産購入費について

は結果としていろんな部分を、当初買う予定にな

っていたところを買わなかったり、そういった組
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み替えをしたことによって1,098万円減となった

ということです。 

  今、井口966というご質問がありましたが、ち

なみに井口966号線に関しましては233万円ほど減

ということになっています。これについては当初

買う予定だったところを別な土地に振りかえると

いうことで、結果的な調整の中で減ったというこ

とでございます。 

  以上でございます。 

○櫻田委員長 鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 当初買うところが道路つくると

きに買わなくなったということは、では、路線を

変えたとか、そういう認識でよろしいですか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 路線を変えたということではなく

て、１つの路線の中でいろんな土地がありまして、

地権者も複数に分かれています。当初買う予定の

地権者から別な地権者の土地に変えたということ

で、結果的に面積が変わりますから、井口966に

ついては減ったということです。 

○櫻田委員長 鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 すみません。質問の仕方が悪か

ったんですけれども、路線は同じだけれども法線

というんですか、センター軸を動かすことによっ

てずれたのか。 

  でなければ、同じセンター軸で同じ規格の道路

だと真っ直ぐ行くわけだから、途中に家か何かが

あって、その人が嫌だとか言って物件の補償でど

うのこうのって、それをどかしたりすれば、そう

なる。 

  その結果、確かに面積が変わるというんですけ

れども、その辺がちょっと理解できなかったんで

すけれども。すみません。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○大木道路課長 大変説明が不十分で申しわけござ

いませんでした。法線は変わっておりません。単

年度に全部全ての、例えば井口966号線を例に挙

げれば、全ての土地を買うという予定であれば、

減額といいますか、お金は変わらないんですが、

複数年かけて用地補償するという中で、今年度対

応する用地の面積が減ると、こういうことです。 

○鈴木（伸）委員 了解しました。 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、質疑、ご意見を

終了したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  ここで暫時休憩いたします。 

   

休憩 午前１０時５８分 

 

再開 午前１０時５９分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

  これより討論を行います。討論はございません

か。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、討論を終結

いたします。 

  これより採決をいたします。 

  議案第42号 平成28年度那須塩原市一般会計補

正予算（第１号）は原案のとおり可決すべきもの



－64－ 

とすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 議案第42号については、原案のとお

り可決すべきものと決しました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

  課長。 

○大木道路課長 執行部からは特にございません。 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 その他ないようですので、道路課の

審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

  なお、11時10分より会議を再開いたします。 

 

休憩 午前１１時００分 

 

再開 午前１１時１０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎建築指導課の審査 

○櫻田委員長 建築指導課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうかよろしくお願いしたいと思います。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、建築指導課の審査に入り

たいと思いますが、今回、建築指導課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

 鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （住宅の確認の件数の状況及び

完了検査について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、建築指導課の審

査を終了いたします。 

  これで建設部の今定例会における審査は終了と

なりますが、建設部全体で何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 なければ、以上で建設部の審査を終

了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩いたし

ます。 

 

休憩 午前１１時１５分 

 

再開 午前１１時１６分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 
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─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農業委員会事務局の審査 

○櫻田委員長 初めに、佐藤事務局長からご挨拶を

いただきたいと思います。 

  局長。 

○佐藤農業委員会事務局長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席をいただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  それでは、局長の進行でよろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今後もど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、農業委員会事務局の審査

に入りたいと思いますが、今回、農業委員会事務

局関係の付託案件はございませんので、その他に

入ります。 

  その他で何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 その他がないようですので、農業委

員会事務局の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１１時１９分 

 

再開 午前１１時２０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎環境管理課の審査 

○櫻田委員長 初めに、山田生活環境部長からご挨

拶をいただきたいと思います。 

  部長。 

○山田生活環境部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に、職員紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  それでは、部長の進行でよろしくお願いしたい

と思います。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第４９号の説明、質疑、討

論、採決 

○櫻田委員長 それでは、環境管理課の審査に入り

ます。 

  議案第49号 黒磯那須共同火葬場組合規約の変

更についてを議題といたします。 

  執行部の説明を求めます。 

  課長。 

○臼井環境管理課長 （議案第49号について説

明。） 

○櫻田委員長 説明が終わりました。 

  各委員から質疑、ご意見等をお受けいたします。 
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  君島委員。 

○君島委員 すみません。これ、こういうふうに規

約のほうを改正することによって、今まで負担金

を出していますよね。負担金のほうはどういうふ

うになりますか。 

○櫻田委員長 答弁を求めます。 

  課長。 

○臼井環境管理課長 料金が合併前の黒磯市のほう

に統一、5,000円になるもんですから、若干負担

金はふえる計算になることになります。 

○君島委員 わかりました。 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 ないようですので、質疑、ご意見等

を終了したいと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  ここで暫時休憩といたします。 

   

休憩 午前１１時２７分 

 

再開 午前１１時３２分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

  これより討論を行います。 

  討論はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、討論を終結

いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第49号 黒磯那須共同火葬場組合規約の変

更については、原案のとおり可決すべきものとす

ることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 議案第49号については、原案のとお

り可決すべきものと決しました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、その他に入ります。 

  執行部から何かございませんか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 それでは、ないようですので、環境

管理課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１１時３３分 

 

再開 午前１１時３５分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎環境対策課の審査 

○櫻田委員長 環境対策課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  部長の進行でお願いします。 
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（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、環境対策課の審査に入り

たいと思いますが、今回、環境対策課の付託案件

はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

  課長。 

○相馬環境対策課長 （指定廃棄物の再測定につい

て） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 それでは、委員の皆様から何かござ

いますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （空間放射線量のモニタリング

をしているところの周辺の数値について）（産業

廃棄物処理施設の設置状況について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 じゃ、いいですか。 

（委員長、副委員長と交代） 

○齊藤副委員長 委員長。 

○櫻田委員長 （ごみ収集に関する業者への指導等

について） 

（副委員長、委員長と交代） 

○櫻田委員長 副委員長。 

○齊藤副委員長 （指定廃棄物の再測定について） 

○櫻田委員長 そのほかございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、ないようですので、環境

対策課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１１時５０分 

 

再開 午前１１時５１分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎生活課の審査 

○櫻田委員長 生活課の皆さんがお見えですので、

今後説明員として委員会に出席いただく皆様から

自己紹介をいただきたいと思います。 

  部長の進行でお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、生活課の審査に入りたい

と思いますが、今回、生活課関係の付託案件はご

ざいませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 それでは、委員の皆さんから何かご

ざいますか。 

  山本委員。 

○山本委員 （オレオレ詐欺等の現状について） 
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○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 そのほかないようですので、生活課

の審査を終了いたします。 

  これで生活環境部の今定例会における審査は終

了となりますが、生活環境部全体として何かござ

いますか。 

〔「いえ、特にございません」と言う人   

あり〕 

○櫻田委員長 なければ、以上で生活環境部の審査

を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  それでは、委員の皆さん、昼食のため１時間休

憩し、午後１時からの再開といたします。よろし

くお願いします。 

 

休憩 午前１１時５４分 

 

再開 午後 １時００分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農務畜産課の審査 

○櫻田委員長 初めに、藤田産業観光部長からご挨

拶をいただきたいと思います。 

○藤田産業観光部長 （挨拶。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。 

  次に職員紹介に移ります。 

  今後説明員として委員会に出席いただく皆様か

ら自己紹介をいただきたいと思います。 

  部長の進行でよろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、農務畜産課の審査に入り

たいと思いますが、今回、農務畜産課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

  課長。 

○久利生農務畜産課長 （はじめてのふるさとごは

ん事業について）（指定廃棄物の再測定につい

て） 

○櫻田委員長 それでは、委員の皆さんから何かご

ざいますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （牛乳で乾杯条例による酪農家

の変化及び効果について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  玉野委員。 

○玉野委員 （指定廃棄物の再測定箇所の選定につ

いて） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （指定廃棄物の再測定につい

て） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  副委員長。 

○齊藤副委員長 （現在の当市の乳牛の頭数等につ

いて） 

○櫻田委員長 最後にいいですか。 

（委員長、副委員長と交代） 

○齊藤副委員長 委員長。 

○櫻田委員長 （みるひぃの有効活用について） 
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○齊藤副委員長 では、交代します。 

（副委員長、委員長と交代） 

○櫻田委員長 鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （ルガーリンツ市長の牧場訪問

の際の様子について） 

○櫻田委員長 それでは、そのほかないようですの

で、農務畜産課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午後 １時２０分 

 

再開 午後 １時２２分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎農林整備課の審査 

○櫻田委員長 農林整備課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 

  部長の進行でよろしくお願いします。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、農林整備課の審査に入り

たいと思いますが、今回、農林整備課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

  課長。 

○久留生農林整備課長 何もございません。 

○櫻田委員長 委員の皆さんから何かございますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （森林の面積の増減について） 

○櫻田委員長 そのほか何か。 

  吉成委員。 

○吉成委員 （地籍調査におけるトラブルについ

て） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （平成27年９月の関東・東北豪

雨で被災した林道の復旧状況について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 そのほかないようですので、農林整

備課の審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午後 １時３２分 

 

再開 午後 １時３４分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎商工観光課の審査 

○櫻田委員長 商工観光課の皆さんがお見えですの

で、今後説明員として委員会に出席いただく皆様

から自己紹介をいただきたいと思います。 
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  それでは、部長の進行でお願いします。 

  なお、着座のままで結構です。 

（出席説明員自己紹介。） 

○櫻田委員長 ありがとうございました。ことしも

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、商工観光課の審査に入り

たいと思いますが、今回、商工観光課関係の付託

案件はございませんので、その他に入ります。 

  執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○櫻田委員長  

  木下審議監。 

○木下政策審議監 （当市の観光の現状と取り組み

について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  部長。 

○藤田産業観光部長 （海外都市産業交流につい

て） 

○櫻田委員長 それでは、委員の方から何かござい

ますか。 

  玉野委員。 

○玉野委員 （生乳から乳製品へのシフトについ

て） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （企業立地について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

  鈴木紀委員。 

○鈴木（紀）委員 （サテライトオフィスの取り組

みについて） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 じゃ、すみません。 

（委員長、副委員長と交代） 

○齊藤副委員長 委員長。 

○櫻田委員長 （プレミアム商品券の進捗状況につ

いて）（ハローキティキャンペーンについて）

（企業誘致について） 

○齊藤副委員長 委員長と交代いたします。 

（副委員長、委員長と交代） 

○櫻田委員長 鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 （プレミアム商品券について） 

○櫻田委員長 それでは、そのほかないようですの

で、商工観光課の審査を終了いたします。 

  これで産業観光部の今定例会における審査は終

了となりますが、産業観光部全体として何かござ

いますか。 

  部長。 

○藤田産業観光部長 この短い時間でもさまざまな

ご意見、ご指摘いただきました。 

  やっぱり、全て私どもも一度受けとめさせてい

ただいて、また考えさせていただきますけれども、

引き続きよろしくお願いいたします。 

○櫻田委員長 それでは、以上で産業観光部の審査

を終了いたします。お疲れさまでした。 

  ここで執行部退席のため、暫時休憩といたしま

す。 

 

休憩 午後 ２時１９分 

 

再開 午後 ２時２０分 

 

○櫻田委員長 それでは、休憩前に引き続き会議を

開きます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 
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◎その他 

○櫻田委員長 事務局から連絡があります。事務局。 

○磯書記 （事務連絡。） 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎散会の宣告 

○櫻田委員長 それでは、これで本日予定しており

ました審査事項は終了しました。 

  あしたは請願の審査となりますが、委員の皆さ

んにおかれましては、あしたまず９時30分より、

ここ第２委員会室において協議会を開きますので、

よろしくお願いいたします。 

  以上で本日の建設経済常任委員会を散会いたし

ます。 

  お疲れさまでした。 

 

散会 午後 ２時２８分 
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建設経済常任委員会 

 

平成２８年６月１７日（金曜日）午前１１時０５分開議 

 

出席委員（８名） 

委 員 長 櫻 田 貴 久  副 委 員 長 齊 藤 誠 之  

委 員 鈴 木 伸 彦  委 員 鈴 木   紀  

委 員 君 島 一 郎  委 員 吉 成 伸 一  

委 員 山 本 はるひ  委 員 玉 野   宏  

 

欠席委員（なし） 

 

紹介議員（なし） 

 

出席議会事務局職員 

書 記 磯   昭 弘   

 

議事日程 

  １．開 議 

  ２．審査事項 

【請願審査】 

    ・請願第 １号 危険交差点改善に関する請願書 

  ３．その他 

  ４．閉 会 
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開議 午前１１時０５分 

 

◎開議の宣告 

○櫻田委員長 それでは、ただいまから、散会前に

引き続き会議を始めます。 

  それでは、ただいまから請願の審査に入ります。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎請願第１号の質疑、討論、採決 

○櫻田委員長 初めに、請願第１号 危険交差点改

善に関する請願書を議題といたします。 

  概要の説明については、先ほどの協議会におい

て決定のとおり、省略いたします。 

  それでは、各委員のご意見をお受けいたします。 

  鈴木伸彦委員。 

○鈴木（伸）委員 先ほど部長のお話を聞いた話か

らすると、当時十分な目的が達成されていなかっ

たのかなと。環境的にも、まだ交通量も今後も減

らないということなので、改善の道はあるかなと

いうふうに受け取れるような状況だと思います。 

〔「それで」「ので」と言う人あり〕 

○鈴木（伸）委員 結論言ってしまっていいんだっ

け。 

〔「そうそう」と言う人あり〕 

○鈴木（伸）委員 私は、これは承認できると…… 

〔「採択か不採択か」と言う人あり〕 

○鈴木（伸）委員 採択すべきだと思います。 

○櫻田委員長 そのほかございますか。 

  玉野委員。 

○玉野委員 行政という言葉、行政、地権者、それ

から地域ですね、全部そろっているし、予算も概

要が出ていますし、ここで委員会で採択するとい

うことで、全部動くと思いますんで、採択という

ことで、採択です。 

○櫻田委員長 そのほかございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、ないようですので、これ

から討論を行います。 

  討論はございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○櫻田委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決をいたします。 

  それでは、まず、本件を採択すべきものとする

かお諮りいたします。 

  請願第１号 危険交差点改善に関する請願書に

ついて、採択すべきものとすることに賛成する委

員の挙手を求めます。 

〔賛成者挙手〕 

○櫻田委員長 賛成過半数と認めます。 

  よって、請願第１号は採択すべきものとするこ

とに決しました。 

  以上で請願第１号の審査を終了いたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○櫻田委員長 それでは、次第４のその他に入りま

す。 

  委員の皆さんから何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 それでは、事務局から何かございま

すか。 

  事務局。 

○磯書記 （事務連絡。） 

○櫻田委員長 君島委員。 

○君島委員 （20日の現地調査の際の駐車場所につ
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いて） 

○櫻田委員長 玉野委員。 

○玉野委員 （本日のこの後の日程について） 

○櫻田委員長 そのほか何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○櫻田委員長 事務局。 

○磯書記 （事務連絡。） 

○櫻田委員長 それでは、以上で今定例会における

当委員会の議事日程は全て終了いたしました。 

  本委員会の審査報告書は、本職が作成し、議長

に提出いたしますので、ご一任くださるようお願

いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎閉会の宣告 

○櫻田委員長 これをもちまして建設経済常任委員

会を閉会いたします。 

  大変ご苦労さまでした。 

 

閉会 午前１１時１４分 

 

 




